

## HOMENAJE A ARVID PARDO

por Elizabeth Mann Borgese

**A**RVID Pardo, el padre de la actual Convención de los Océanos, mentor de *Pacem in Maribus* y del Instituto Internacional del Océano, murió el 19 de julio de 1999, en Seattle, Washington, tras una larga enfermedad. Tenía 85 años.

La mayor parte de su trabajo creativo lo realizó antes de 1974, fecha en que se le obligó a dejar el Servicio Exterior de Malta, país que consideraba su hogar. Una buena cantidad de sus ideas surgió en esa época y puede encontrarse en *The Common Heritage of Mankind*, publicado en 1974 por Malta University Press.

Luego de 1974, Arvid Pardo se unió al cuerpo docente de la Universidad del Sur de California, en Los Angeles: Allí dictó cursos sobre relaciones internacionales y la ley de los océanos, hasta su retiro en 1984.

Pese a que los resultados obtenidos con la UNCLOS III (Convención de los Océanos) le dejaron un sabor amargo, Pardo continuó participando en las actividades de *Pacem in Maribus* y, en general, en las del Instituto Internacional del Océano. Sus consejos fueron siempre acertados.

Estamos en deuda con Pardo, y la única forma de saldarla es continuar sus ideas, desarrollarlas y propagarlas.

Aunque prácticamente desconocido alrededor del mundo, Arvid Pardo fue uno de los grandes hombres del siglo XX, y contribuyó, de manera decisiva, a moldear el mundo del XXI. Poseía una mente enciclopédica y, como la mayoría de los genios, un temperamento complejo: flemático pero intensamente productivo, comprometido pero distante, a la vez idealista y realista, revolucionario y conservador, cínico y religioso. Su desaparición marca el fin de una era.